



2024

**Célébration des 80 ans
du Débarquement**

**Sur La Hougue, on peut voir
de nombreuses traces
de la seconde guerre mondiale.**

**Nous avons prévu de nettoyer
certains blockhaus
en vue des visites du fort cet été.**



**Première intervention : jeudi 25 janvier
RDV à 10h30 à la grille de l'entrée principale du Fort.**

Chantier de 11h à 13h.

La remorque et deux échelles sont mises à disposition au niveau du chantier.

On pique-nique à l'abri (tables et bancs ont été apportés par les employés municipaux).

Chantier de 14h à 15h30.

Photo prise dans le Fort en juillet 2023



Jeudi 25 janvier 2024

Le matin





**Deux bâtiments juxtaposés mis à jour intriguent :
l'un du XVII^e siècle ayant servi de magasin de batterie aux soldats de Louis XIV
et son voisin, une casemate abri pour les occupants germaniques.**









Marion et Véronique déracinent les ronces.



Antoine et Jean-Marie dégagent l'entrée du passage souterrain.

Début d'après-midi



15h30



Florence et Josiane coupent ronces et lierre.





Les déchets verts doivent passer par la grille (sous cette voûte) que ne pourrait franchir le tracteur des services techniques.



**Puis, ils doivent passer devant le gros blockhaus afin de les rapprocher de la remorque.
C'est un exercice de tir à la corde.**



**Le blockhaus situé juste avant la grille, est enfoui sous le lierre.
Il était question d'en dégager simplement l'entrée, juste à hauteur d'homme.**

C'est le pied de Claire. Elle s'est chargée d'envoyer du lierre de là-haut.



C'est trop tentant ! Claire est montée pour couper d'en haut les branches du lierre, les hommes essaient de décoller les « troncs » de sur le béton.



D'un dégagement de l'entrée nous passons à une découverte de la façade du blockhaus. Mais le lierre a poussé depuis des années et les « troncs » sont difficiles à couper, plus ou moins collés sur la maçonnerie. Philippe décolle et écarte les troncs du mur à l'aide d'un pied de biche. Antoine insiste : « Il faudrait une petite tronçonneuse. »



La façade du gros blockhaus est marquée de faux joints de camouflage.





La remorque est noyée dans la végétation.

Les employés municipaux vont devoir faire plusieurs voyages pour tout évacuer.



**17 participants le matin et 14 l'après-midi pour un total de 62 heures de travail cumulées.
Volume de déchets verts évalué à 20 m³**





Avant

Après





Avant



Après

